

DENUNCIA PÚBLICA

Denunciamos hostigamientos y agresiones físicas contra militantes de la Juventud Comunista Colombiana (JUCO) y del Partido Comunista Colombiano (PCC) en el marco del paro y del Encuentro Nacional de Estudiantes de la Universidad Nacional (ENEUN) que se está realizando en la Sede Bogotá desde el día 5 de mayo.

Contexto

En conmemoración del Primero de Mayo, la Juventud Comunista y el Partido Comunista Colombiano han colgado en la fachada del auditorio León de Greiff de manera histórica y simbólica telas en las cuáles se enmarcan personas que han entregado su vida en la lucha por un mejor país, estas tienen como propósito reconocer la importancia de las luchas de los y las trabajadoras, así como hacer memorias del proceso de persecución y genocidio del cual fue víctima el Partido Comunista Colombiano razón por la cual se exhiben durante el mes de mayo.

Durante los días 7, 8, 9 y 10 de mayo han existido actos orientados a sabotear y censurar este ejercicio de memoria realizado por militantes de nuestra organización de distintas maneras:

En primer lugar, solicitando durante los espacios de plenaria que se bajen las telas; en segundo lugar, cortando y quemando las cuerdas que se encuentran amarradas a las columnas del León de Greiff. Se considera que los actos anteriormente mencionados han estado orientados a generar rupturas durante el ENEUN.

Sumado a lo anterior, el día 9 de mayo de 2024, en la noche, militantes de la JUCO y del PCC se encontraban en las instalaciones de la Universidad Nacional sede Bogotá en el transcurso del ENEUN. Algunxs militantes se encontraban en la plaza Che cuando personas encapuchadas se acercaron con armas blancas y amenazaron con quemar las telas colgadas en el León de Greiff, mencionando que las personas pertenecientes a la JUCO y el PCC eran “reclutadores”. Cabe agregar que en medio de la discusión éstas personas rodearon, grabaron, intimidaron y arrojaron gasolina a lxs militantes arremetiendo contra ellxs, individualizandolxs y criminalizandolxs.

Durante la madrugada del viernes 10 de mayo de 2024, personas no identificadas retiraron de manera violenta dos de las cuatro telas, como consta en los anexos.

Denunciamos los hechos descritos anteriormente, ya que por medio de diferentes acciones se ha atacado la expresión legítima de la conmemoración del día de los y las trabajadoras, y reproduce discursos de odio, estigmatización y violencia física y política contra militantes comunistas.

Este accionar además, tiende a socavar el ejercicio de democracia universitaria que legítimamente está construyendo la comunidad universitaria y que debe primar en estos espacios. Los y las militantes de la JUCO y el PCC que pertenecen a esa misma comunidad universitaria, han sido censuradxs, hostigadxs y amenazadxs en diferentes ocasiones durante el ENEUN por haber realizado un acto simbólico y por su ideología política.

Rechazamos todo tipo de intimidación dirigida hacia la militancia de la JUCO y el PCC, además de señalamientos injuriosos que estigmatizan a la organización bajo el apelativo de reclutadora. Estas conductas históricamente, han tenido el objetivo de fortalecer la doctrina del enemigo interno y en consecuencia la eliminación física de lxs comunistas, vale la pena recordar que el anticonunismo en este país ha traído consigo un genocidio político, sobre el cual falló la CIDH sancionando al Estado colombiano.

Agradecemos la solidaridad manifestada por la mayoría de asistentes al encuentro y nos solidarizamos con los miembros de otras organizaciones estudiantiles y de la comunidad universitaria en general que también fueron víctimas de hechos de persecución y hostigamiento.

Alertamos al Gobierno nacional en cabeza de Gustavo Petro Urrego, a la Defensoría del pueblo, a la Personería de Bogotá y a las directivas de la Universidad Nacional de Colombia a que tomen acciones que garanticen los derechos humanos, el respeto por la vida y el derecho a la expresión de diversas posturas políticas.

ANEXOS

Estado de las de las conmemorativas antes del 10 de mayo y el 10 de mayo en la mañana

